

Crece riesgo de fin del TLC (Reforma 22/06/18) Monterrey, México (22 junio 2018).- Las probabilidades

Cc Monterrey, México (22 junio 2018).- Las probabilidades de que termine el TLC han aumentado, refieren diversos estudios. "Con una retórica más agresiva disparada al norte de la frontera (con Donald Trump) y con un nuevo Gobierno potencial al sur (México) no es exagerado sugerir que las probabilidades de un TLC renegociado están disminuyendo", advierte el grupo financiero holandés Rabobank, destacando que las pláticas del acuerdo ya no cumplieron con una fecha límite. Agrega que la incertidumbre crece con la posible llegada de Andrés Manuel López Obrador a la Presidencia, quien no se ha manifestado contra el acuerdo, pero ha establecido que su fin no sería fatal para el País. Por separado, el canadiense Scotiabank también contempla el posible escenario del fin del TLC e indica que los impactos sobre las economías de sus hasta ahora integrantes dependerán de qué tanto escale, además, la guerra arancelaria entre ellos y del mundo entero. "El final del TLC resultaría en un crecimiento más lento en los siguientes años, pero no conduciría a una recesión en ninguna de las economías de los tres miembros", apunta en el menos catastrófico de sus escenarios. Éste se presentaría con la retirada de Estados Unidos del acuerdo, pero con la imposición de un arancel promedio entre los tres países de sólo 3.8 por ciento bajo las reglas de la OMC de Nación Más Favorecida, el cual no tendría un impacto severo en los flujos comerciales. "(Si esto sucede) es probable que México conserve el Tratado como una estructura de Gobierno para sus flujos bilaterales de comercio e inversión con la esperanza que Estados Unidos algún día regrese", señaló el banco. Sin embargo, en su escenario más pesimista, en el que el fin del TLC se acompañaría con una guerra comercial de la Unión Americana con todo el mundo, Scotiabank proyecta que durante el 2019 y el 2020 la economía mexicana prácticamente se estancaría, con crecimientos de apenas 0.6 y 0.1 por ciento anuales, respectivamente. Aparte, Rabobank concluyó que en un escenario como éste la economía estadounidense apenas se vería afectada, pero el impacto negativo en Canadá y México será sustancial. "La economía mexicana podría estar enfrentando 5.3 puntos de pérdida de crecimiento económico". El Instituto Peterson para la Economía Internacional (PIIE, por sus siglas en inglés) refiere en el documento "¿Está Trump en una guerra comercial" que el temor global es que los aranceles de Estados Unidos, así como las represalias resultantes de sus socios, escalen de nivel. "Esto podría llegar a un punto de inflexión crítico que obstaculice significativamente el comercio y la inversión. Los enfrentamientos bilaterales también podrían extenderse a otros países y dañar significativamente la economía mundial".